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会議名 平成２８年度 第９回 小金井市学童保育所運営協議会 

事務局 

(担当課) 

児童青少年課 

開催日時 平成 29年 1月 18日(水)19時 05分～20時 40分 

開催場所 801会議室 

出 

席 

者 

委員 伏見委員長 竹ノ内副委員長 大澤委員 鈴木委員 仙澤委員 中山委

員 中村委員 外山委員 関委員 吉村委員 小倉委員 岩野委員 北

村委員 

事務局 越学童保育係長 

会議次第 １ 開会 

２ 議題 

(1) 学童保育の保育内容について 

(2) その他 

３ 閉会 

配布資料 ・小金井市子ども・子育て支援事業計画（平成２９年３月改定）素案 

[資料５９(抜粋)] 

・学童保育所運営業務委託事業者募集要項案(見え消し資料) 

  議事 １ 子ども・子育て会議資料について 

(市)１月１１日開催の子ども・子育て会議の資料として、放課後児童健全

育成事業(学童保育)の記載を一部修正し、運営協議会にも資料を示す。 

確保の方針の記載において、「計画的に建て替え工事を実施し、」の後

に「入所希望児童の全入所を維持するとともに」を追加しており、子ども・

子育て会議において承認を得ている。 

今後、小金井市子ども・子育て支援事業計画（平成２９年３月改定）素

案に対して、２月にパブリックコメントを実施し、広く市民の皆さまの意

見を伺い、３月の子ども・子育て会議に諮り改定される見込みである。 

確保の内容については、量の見込みと確保の内容の数に乖離があること

は認識しているが、民設民営や施設建設、学校の活用等、様々な選択肢が

あるが、具体的な確保策が決定していないため、条例定数の８１０人をそ

のまま記載している。 

(学)子ども・子育て会議の委員から、「確保の方針に、市の学童保育理念

を遵守する旨の文言を入れないかと提案したが、記載しないと整理され

た。」と聞いている。 

学保連としては、保育理念は学童保育の質の維持・向上の観点から最も

重視すべき事項と理解しているので、運営協議会の場でも改めて申し入れ



させていただく。 

(市)「児童の安全性等を踏まえ」とし、その「等」で読めるのでご理解い

ただきたい。 

(学)子ども・子育て会議において、民間事業者から市に対してアプローチ

があったと聞いたが事実関係を教えて欲しい。 

(市)大規模化の中で一般論としての相談があったが、正式に協議等がなさ

れたわけではない。 

(学)民設民営に関しては、例えば東小金井駅等の高架下の活用等は考えら

れないか。 

(市) 近隣自治体では民設民営があると承知しているが、当市で民設民営

となると運営方法や補助金等についても整理が必要である。 

東小金井駅近隣に市の土地はあるものの、用途や利用方針については市

の中で定まっていないものもある。様々な選択肢の一つであると認識。 

(学)あかね学童の来年の利用者は１６０人を超えることが予想されてい

る。民間の利用も有力な選択肢であり、検討して欲しい。 

現在、いろいろな業種の事業者が学童保育市場に参入している。保護者

のニーズも様々なので、必ずしも小金井の学童の運営基準に合致しなくて

も良いのではないか。 

(市)民間の誘致に関しては所管部署だけでは決められないが、一つのアイ

デアではあると思う。 

 

２ 事業者募集要項等について 

(市)平成２９年度の委託にあたり事業者募集要項素案を示す。次回の運営

協議会で議論したいので、質問や意見等、事前に調整をお願いしたい。 

(学)データを資料でもらいたい。 

(市)データを送付する。 

(学)選考基準や業務概要についてはいかがか。 

(市)今後、順次示していきたい。 

(学)事業者から提出いただく提案書の中に、これまでに実施してきた具体

的な取り組み事例を記載していただくのはどうか。 

(市)書類で求める方法もあるし、ヒアリングで確認する方法もある。 

(学)「委託料について」現在検討中とある。委託料が整理されたら書き加

えられると理解して良いか。 

(市)予算に基づき記載することになる。 

(学)スケジュール案で、募集要項の配布は６月中旬とある。保護者説明会

はいつ頃行うのか。 



(市)募集要項の配布前には行いたい。 

(学)募集要項、選考基準、業務概要はいつ頃定まるのか。 

(市)さわらび・みなみの保護者説明会の時にはあった方が良いと考える。 

 

３ 委託料について 

(学)委託料は増額されるのか。 

(市)担当部署としては、委託料の考え方を整理し、一定検討している。 

  

４ ほんちょう学童について 

(学)児童館改修と２所運営について、位置付としては暫定的なものとして

理解して良いか。今後引き続き建て替え等に向けて適地を探すことに変わ

りはないか。 

(市)前回も話したが暫定的である。引き続き周辺適地の確保等、情報収集

をしていく。 

(学)入所を拒むことはあるのか。 

(市)平成２９年度の入所基準を変えるつもりはない。 

 

５ 障がい児の加配について 

(学)障がい児の加配基準はどのように整理されたか。書面で資料が欲し

い。 

(市)現在整理中である。整ったら提出する。 

(学)委託学童で加配となった場合、委託料に反映されるか。 

(市)障がいのある児童対応も含め、委託料については検討している。 

 

６ 宅配弁当について 

(学) 冬休みに、あかね、みどり、たけとんぼ、たまむし、さわらびの５

学童で宅配弁当を利用した。今後、保護者アンケートの結果を提出したい。

指導員側の意見はどうか。 

(市)宅配弁当については、完食する子もいれば、量が多すぎて食べ切れな

い子がいたり、好き嫌いにより食べない子がいた。特に１年生にとっては

かなり量が多いようだ。学童では、お母さんが作った弁当は残さず食べよ

うと指導してきたし、宅配弁当は残しても良いということにもならない。

対応に困っている。 

(市)指導員側でも来週会議を予定している。春休みの取扱いを含めて意見

をまとめ報告する。 

 



７ 小金井市学童保育連絡協議会運動会について 

(学)前回に引き続き、まえはら学童のトイレが使用できなかった件につい

て。市として協力する姿勢を伺いたい。 

(市)まず学童保育所は貸出施設ではない。父母会との取り決めで施設を使

用するに当たっては、父母会行事を行う場合の施設利用と管理のための職

員派遣を認めると整理し、それを運営基準に反映している。 

運動会は歴史も長く昔は指導員も学保連運動会に参加していた経過が

あるが、運動会に係る施設利用と指導員派遣は「なし」と整理している。 

休所日に施設を開けるということは業務であるし、勤務でない職員が施

設を開け管理するということにもならない。 

課題の一つとして承る。 

 

８ まえはら学童父母会のキャンプについて 

(学)受託者であるわらしこの会からは父母会と共催したいという声があ

る。来年度は是非認めて欲しい。 

(市)現在のところ学童保育運営業務は指定管理者制度ではなく業務委託

である。業務委託であるので、仕様書に基づき運営してもらうが、ひとつ

ひとつ判断させてもらいたい。 

 

９ 三多摩学童保育フォーラムについて 

(学)１月２９日(日)に東久留米市の自由学園にて三多摩学童保育フォー

ラムが開催される。 

 

１０ 会議録について 

(市)第７回の会議録について、２か所の修正を認め承認とする。 

 

１１ 次回日程 

 ２月１５日(水)または１６日(木)を予定。 

 
 


